

おおほし

[発行]花之木地区住民自治協議会
伊賀市大内 791-1 番地
(花之木地区市民センター内)



HP:<https://iga-hananoki.jp/>

新年のご挨拶

新年あけましておめでとうございます。

皆様方におかれましては、新春を健やかで晴々しい気持ちでお迎えの事とお慶び申し上げます。旧年中は花之木地区住民自治協議会の活動にご理解とご協力を賜り誠にありがとうございます。心より御礼申し上げます。

当自治協は、昨年4月より指定管理者として花之木地区市民センターの運営をスタートしました。初めての事であり、暗中模索の状況の中、地区の皆様や4地区の役員、事務局員のご支援のもと、年末迄の自治協主催諸行事の実施、伊賀市行政への要望や地域活性化に取り組んでまいりました。

一昨年立ち上げた花之木地区安心・安全サポート事業「花之木地区おたすけ隊」は、独自で先行した大野木お助け隊の規約や事業内容を参考に、何度も同隊からアドバイスを頂き、ようやく4地区に支部を置き組織体制が整ってきました。

また、花之木地区を縦貫する国道25号線や其々の地区の主要道路の安全対策や防犯強化など、皆様方から沢山ご要望を頂いている諸案件も、関係諸庁への窓口として自治協の役割を果たしていきたいと考えております。今後も高齢化が進み、厳しい状況が続く中、地区の皆さんのが「安全・安心な生活ができ、活気ある花之木地区」を目指して活動してまいりますので、引き続き皆様方のご協力、ご指導を賜りますようお願い申し上げます。

最後に、「午年」は力強さ、行動力、前進、成功の象徴とされているようです。本年は困難な時代に立ち向かっていき、健康で素晴らしい年になりますようご祈念申し上げます。

令和8年 元旦

花之木地区住民自治協議会
会長 田中 正明

民生委員・児童委員 全国一斉改選

地域の見守り支援、高齢者や子育て家庭の相談役として活動していただいている民生委員・主任児童委員の任期は3年間で令和7年の全国一斉改選により、花之木地区においても12月1日付で交代・再任となりました。退任される北村卓三様、長きにわたり地域の福祉向上にご尽力いただき、ありがとうございました。また、新任、再任の委員のみなさまには引き続き、福祉に関すること、子育てなどの不安に関する様々な相談・支援をよろしくお願ひいたします。

(敬称略)

| | 大野木 | 法花・七本木 | 大内 | 主任児童委員 |
|---|-------|--------|-------|------------|
| 新 | 上林 弘文 | 菊森 幹人 | 山内 宣之 | 森井 久美子(花垣) |
| 旧 | 北村 卓三 | 再 任 | 再 任 | 山下 道代(花垣) |

※主任児童委員は成和地区全域で定数2名。成和西校区から1名(今期は花垣地区から選任)

急ぐ日も 足止め火を止め 準備よし(2025年度全国統一防火標語)



12月28日(日)~30日(火)の3日間花之木消防団のみなさんが年末夜警(見回り)を実施してくれました。日本各地や世界で大規模火災が発生し、大きな被害が出ました。空気が乾燥し、火災が発生しやすい時季です。家庭や地域で防火に心がけ、火の取り扱い、防犯にも十分注意しましょう。

人権啓発 花之木地区懇談会

11月26日(水)花之木地区市民センターにて、人権研究所みえの荻田実樹さんを講師に迎え、「災害と人権～考えよう、私たちにできること～」が開催されました。

災害時には「障害」者、女性、高齢者、性的マイノリティなど、社会的に弱い立場にある人々の人権が守られにくい現状があることが指摘されました。避難所での生活環境や情報伝達の不十分さが差別や排除につながる危険性も強調され、参加者は自分たちにできる支援や配慮について考えを深めました。

荻田さんは「誰もが安心して暮らせる社会を築くために、平時からの理解と準備が大切」と語り、地域での連携の重要性を呼びかけました。



2025忍者の里伊賀上野シティマラソンへのご協力ありがとうございました。

11月30日(日)2025忍者の里伊賀上野シティマラソンが開催されました。朝の気温はこの冬一番?と思うほど冷え込みでしたが、好天に恵まれ、今年多くのランナーが花之木地区内を駆け抜け抜けていきました。

「ガンバって!」「ファイト!」と声をかけるとランナーから「ありがとうございます」「ご苦労様です」と感謝の言葉をいただきました。

沿道警備や、暖かいご声援、交通規制等へのご協力、ありがとうございました。



人権講演会

12月6日(土)成和西小学校において、社会福祉法人維雅幸育会統轄管理者(ひまわり作業所)の奥西利江さんを講師に迎え、「違いを認め、寄り添い合う社会へ～「福祉」という言葉を「暮らし」という言葉に置き換えて～」が開催されました。奥西さんは、障害は特別なものではなく、人間は互いに関係し合いながら生きていると語りました。また、日々の暮らしの中で交わす言葉の大切さに触れ、「語りかける言葉が美しければ、返ってくる言葉も美しい」と強調。

参加者は、違いを認め合い、支え合う社会のあり方について改めて考える機会となりました。



しめ縄教室(産業振興・地域交流部会)

12月14日(日)恒例の「しめ縄教室」が開催され、18名の方が参加しました。前日から部会員が作業しやすいよう準備に取り組みました。

当日は講師(永井章公様)の丁寧で分かりやすい説明のもと、縄を編む力作業に熱心に取り組みました。時間が経つのも忘れるほど楽しく、立派な「しめ縄」と「うま」が出来上がりました。



園芸(寄せ植え)&スワッグ教室(生涯学習活動事業)

12月14日(日)に「園芸(寄せ植え)教室」、12月21日(日)に「スワッグづくり教室」を開催しました。今年の寄せ植えは長田地区市民センターにおいて新居・長田・花之木3地区合同で奥隆善さんに教えていただきました。

また、クリスマスからお正月まで飾れるスワッグをCocoflower 山中さんから教わり、みなさんお正月を迎える素敵な準備ができました。



法花断層を見て歩こう会(ご案内)

「法花断層を見て歩こう会」を令和8年1月18日(日)(1995年1月17日発生の阪神淡路大震災(兵庫県南部地震)直近の日曜日)に実施します。

登山道の途中にある滑落崖や形状等の特徴からいろいろな名前が付けられている巨岩・奇岩を観察し、2ヶ所の展望台からの眺望を楽しめます。一部急斜面がありますが、往復約3kmのコースで、初心者やファミリーでも安心してご参加いただけます。

下山後には産業振興・地域交流部会による竜王鍋の振る舞いがありますのでお楽しみに!年末年始の運動不足解消にもなります。この機会にぜひ特別な景色をみんなで堪能しましょう!

たくさんの方のご参加お待ちしております。



詳細は12月1日広報と同時配布済のチラシをご確認ください

大内さわやかサロン開催

12月6日(土)午後より大内集落センターにおいて、伊賀市出身の都山流 尺八奏者の藤川岱爽(フジカワ タイソウ)22歳・藤川岱純(フジカワ タイジュン)18歳ご兄弟による演奏会を開催しました。

大内区員なら年齢関係なく誰でもが参加出来ると趣旨で、乳幼児を含む23名の方が参加して下さいました。

参加者全員で尺八の演奏に合わせて民謡や歌謡曲を歌い、更には幼児向けに「アンパンマン」や「となりのトトロ」の演奏があり、とても会場が盛り上がり、楽しい時間を過ごさせて頂きました。

「お二人の紹介」

重要無形文化財保持者(人間国宝)野村峰山、小湊昭尚、故 曽我岱位、神永大輔、三代 北原篁山、各氏に師事。ワールド尺八フェスティバル in テキサスのファイナルステージに出場し、国内では全国高校生邦楽コンクールにて二年連続奨励賞を受賞し三重県を中心に都山流尺八・民謡尺八・POPミュージック等幅広いジャンルで活躍中です。

サロンとしては、今後も地区の皆さんに寄り添い、楽しい居場所となる様継続してまいります。

民生委員 山内宣之



花之木地区老人クラブ連合会 グラウンドゴルフ大会

12月7日(日)に花之木地区老人クラブ連合会グラウンドゴルフ大会を成和西小学校グラウンドに於いて、29名の多数の参加者を得て開きました。小春日和の暖かさに恵まれ、花之木グラウンドゴルフクラブのご協力により、久しぶりの出会いとプレーに楽しい時間を過ごしていただきました。

優勝者は大内地区の西口和広様です。 会長 澤田博至



第64回 花之木ゴルフ愛好会ゴルフコンペ

今年も後わずかとなり毎日寒い日が続いております。

皆様におかれましては、日頃より花之木ゴルフ愛好会にご理解ご協力をいただき誠に有難うございます。

今年最後のコンペが12月10日伊賀ゴルフコースにて開催されました。今回も11人のゴルフ侍が日頃の練習の成果を発揮してくれました。

優勝者は中川貴雄様です。

次回は令和8年3月25日(水)隨縁カントリークラブで予定しております。 代表:千早仁大幸



さくら集会～1年生・3年生学習発表～

成和西小学校

11月26日(水)、さくら集会で、1年生と3年生が学習発表をしました。1年生は、成和西小学校の先生からインタビューしたことや学校行事で体験したこと、おうちの人が家族のためにしてくれている仕事について発表しました。3年生は、消防署やスーパーマーケット、市役所など私たちの安全で安心なくらしを支えてくれている方々から聞き取りしたことを発表しました。



6年生市民館学習

12月5日(金)、6年生が下都市民館で人権学習をしました。職員の方から、いじめや差別をなくしていくためには自分たちが「なかま」としてつながること、「つながり」は差別に立ち向かう原動力になることなどのお話を聞きました。



授業参観、講演会、学級懇談会

12月6日(土)、授業参観・人権講演会・学級懇談会を開催しました。授業参観は各学年の人権学習の様子を見ていただきました。講演会は、上野ひまわり作業所所長の奥西さんの講演をお聞きしました。懇談会は、本日の授業や講演会の感想をお聞きしたり、普段の子どもたちの様子について懇談を深めたりしました。多くの保護者の皆様や地域の皆様にご参加いただきまして、ありがとうございました。



1・2年生秋野菜収穫

12月9日(火)、1・2年生が9月に種まきをした大根とかぶの収穫をしました。今年もたくさん大根と、かぶが収穫できました。今回も大野木環境保全会のみなさまにご支援いただきました。

花之木保育園

歌ったり踊ったり、合奏をしたり・・・幼児組は、衣装や小道具をはじめ踊りやセリフなどみんなで相談しながら劇あそびを楽しみ、12/13(土)に発表会の日を迎えるました。



の予定

- 1/ 1 元旦
- ~4 市民センター休館
- 1/10 伊賀市消防出初式
- 1/12 成人の日
- 1/18 法花断層を見て歩こう会
- 1/22 環境・安全部会 AED講習会
- 1/28 第11回自治協役員会
- 1/31 大里畜産排水処理施設見学



謹賀
新年

本年もよろしくお願ひいたします。
花之木地区市民センター職員一同